



Pasan agua captada en Nuevo León a presa de Tamaulipas

Apenas se llena... y trasvasa El Cuchillo

Abre la Conagua dos compuertas; dicen que medida es por prevención

JOSÉ VILLASÁEZ

MONTERREY.- Luego de irse en picada y caer al 31 por ciento, su peor nivel en 10 años, la Presa El Cuchillo fue rescatada por la tormenta "Alberto", y ayer reportó estar al 84 por ciento.

No obstante, bajo el argumento de ser una medida preventiva por los escurrimientos que aún recibe El Cuchillo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) abrió ayer dos de sus siete compuertas para enviar unos 104 millones de metros cúbicos a la Presa Marte R. Gómez, en Tamaulipas, cuya agua se usa para la agricultura.

Previo al desfogue, la presa tamaulipeca, que tiene capacidad para 781 millones de metros cúbicos, estaba al 44 por ciento, con 347.63 millones.

Con el envío, El Cuchillo, que es la principal fuente de abastecimiento para el área metropolitana, bajaría su nivel de 947.68 a 843.68 millones de metros cúbicos -de los mil 123 que puede albergar- para quedar al 75 por ciento, sin tomar en cuenta nuevos escurrimientos.

De recibir toda el agua trasvasada, la Marte R. Gómez subiría al 58 por ciento.

El volumen del trasvase equivale a tres presas La Boca a su máxima capacidad, o a dos meses y medio de abasto a la Ciudad si se toma en cuenta el promedio diario de Agua y Drenaje de 16 mil litros por segundo.

El desfogue inició luego de que el sábado y el lunes, agricultores y la Administración del Gobernador de Tamaulipas, el morenista Américo Villarreal, respectivamente, urgieran el trasvase.

Según argumentaron, este envío sería por razones de seguridad, ya que, debido a la antigüedad de la Marte R. Gómez, buscan evitar un eventual trasvase "de golpe" en caso de más captaciones en El Cuchillo.

"Aproximadamente a las 14:00 horas de este día (ayer) se iniciará el desfogue controlado de 100 metros cúbicos por segundo (m3/s) de agua hasta que el nivel de la presa se estabilice", informó ayer la Conagua.

"Esto con el objetivo de garantizar la seguridad de la infraestructura y de la población aledaña".

Hasta antes de "Alberto", El Cuchillo almacenaba apenas 354.1 millones de metros cúbicos.

"En los últimos 5 días", indicó ayer la Conagua, que en Nuevo León encabeza Luis Carlos Alatorre, "se incrementó su nivel alrededor de 52.94 por ciento (más).

"Por ello, y siguiendo los protocolos de operación y prevención, se determinó realizar las maniobras necesarias para regular el llenado paulatino del embalse", agregó.

La extracción se mantendrá hasta que baje a cerca de 844 millones de metros cúbicos.

El trasvase fue avisado ayer por la mañana a los habitantes del municipio de China mediante un perifoneo, mientras que la Conagua emitió un comunicado apenas dos horas antes de iniciarlo.

AHÍ VA EL AGUA

Al abrir las compuertas de la presa El Cuchillo, en NL, la Conagua enviará a Tamaulipas 104 millones de metros cúbicos de agua.

A QUÉ EQUIVALE EL ENVÍO:

3
VECES
la Presa
La Boca

2.5
MESES
de consumo
de la ZM
de Monterrey



EL DESFOGUE

Josep Villasaéz

ABASTO. Los habitantes del municipio de China, NL, fueron avisados ayer que iniciaría el trasvase de la presa El Cuchillo para alimentar a la Marte R. Gómez, en Tamaulipas, usada para la agricultura.